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证券代码：600121                         证券简称：郑州煤电    

 
郑州煤电股份有限公司 
投资者关系活动记录表 

 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研            分析师会议 

媒体采访                 业绩说明会 

新闻发布会              路演活动 

现场参观                其他 

参与人员姓名 社会公众股东 

时    间 2024年 9 月 13日（周五）16:00-17:00 

地    点 
上海证券交易所上证路演中心 

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/） 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长余乐峰，总经理郭金陵，独立董事周晓东，

职工代表监事周雪萍，总会计师房敬，董事会秘书

陈晓燕等 

投资者关系活动主要内容介绍 

一、公司致辞 

尊敬的各位投资人、各界朋友们，大家下午好！金风送爽、丹

桂飘香。在中秋佳节即将来临之际，诚挚欢迎各位莅临郑州煤电

2024年半年度业绩说明会！ 

2024年是全面贯彻落实党的二十大精神的关键之年，是深入实

施“十四五”规划的攻坚之年。上半年，公司认真学习贯彻新“国

九条”精神，扎实推动党纪学习教育，持续规范公司治理，统筹抓

好安全生产、提质增效、数智化发展等工作，克服煤炭市场下滑、

地质条件复杂、突发情况增多等不利因素，积极组织生产接替，持
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续推进内部改革，推动公司高质量发展。报告期内，公司实现原煤

产量 345万吨，营业收入 21.62 亿元，利润总额 1.12 亿元。 

我们深知，公司的发展离不开股东的支持，离不开投资者的信

任，也离不开合作伙伴的携手共进。在接下来的时间里，公司管理

层将就各位关心的问题进行沟通交流、答疑释惑，期待和大家进一

步扩大共识，增进理解。真诚希望各位在提出问题的同时，也能对

公司的发展进行“把诊问脉”，为郑州煤电实现高质量发展提出宝

贵的意见和建议。 

在此特别感谢上证路演中心搭建交流平台助力企业发展。预祝

本次业绩说明会圆满成功！ 

二、在线回复问题 

（一）预征集问题 

1.请问公司投资成立的信息科技公司进展怎样了？ 

答：您好！感谢您对公司的关注。为有效利用公司现有通信网

络和技术，促进数智化转型发展，进一步提升综合竞争力，去年公

司与中科曙光、赛之安科技联合投资成立了郑州曙光云科技有限公

司（以下简称郑州曙光）。该公司已于今年 1 月 8 日完成工商登记

手续，主要经营范围为软件开发、软件销售、信息系统集成服务等，

是河南省、郑州市打造工业互联网综合服务平台重点转型示范企

业。 

按照郑州曙光的战略规划，在初创期郑州曙光依托上市公司内

部权属企业和全省工业企业智能化建设需求两个市场，开发耦合度

高、技术高端的新型智能矿山、智慧工厂解决方案及相关产品。 

上半年，郑州曙光积极探索开发先进数据底座，持续优化智能

感知、智能控制、智慧监管和工业互联网平台四大研发方向具体路

径，孵化具有市场竞争力的软硬件技术产品，积极开拓煤炭、钢铁、
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化工和智慧城市等领域的业务。经过努力，郑州曙光取得了“信息

科技行业 3A 级诚信单位认证”和质量管理体系、职业健康管理体

系、环境管理体系“三体系认证”证书，同时也完成了省内第一个

煤炭行业信创算力中心上线。谢谢！ 

（二）现场互动交流问题 

2.请问今年股价随市场不断创新低，公司有考虑回购或者增持

吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！感谢您的关注。二级市场股票价格

受宏观政策、行业发展情况、市场波动等多种因素影响，请您根据

公司公开信息理性投资。公司管理层将持续做好经营发展，提升公

司运营水平、增强产品竞争力，力争使公司价值在资本市场得到合

理体现，实现公司的稳定可持续发展。后续公司会整体考量统筹资

金情况，若有回购或增持计划，将会及时进行披露。感谢您的提问。

谢谢！ 

3.请问营业收入变化不大，利润降低如此之多，是什么原因？ 

答：您好！感谢您对公司的关注。上半年公司利润降低的主要

原因是煤炭售价同比下降约 9%；营业收入变化不大是因为公司优化

了生产布局，产销量同比增加。谢谢！ 

4.请问郑新铁路部分股权转让后对公司有什么影响？ 

答：您好！感谢您对公司的关注。郑新铁路成立于 2007 年，多

年来由于运力不足经营欠佳。上半年，公司为落实省政府建设郑州

国际陆港航空港片区、贯彻落实省委十一次党代会和省委经济工作

会议精神，将郑新铁路部分股权转让给省级枢纽平台公司统筹管

理，有利于提升郑新铁路现有资产利用率，提升其运输能力、运行

质量和运作效率，改善目前郑新铁路运营不佳情况，提高公司投资

回报。谢谢！ 
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5.请问公司主力煤矿新郑煤电复产后的生产情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好，新郑煤电目前生产正常，产量稳定。

谢谢！ 

6.请问投资及筹资性现金流为何一直为负数？ 

答：您好，感谢您的关注。投资性现金流为负，主要原因是为

确保公司主业可持续发展，加大了矿井技改和新建项目的投入。筹

资性现金流为负，主要原因是根据资金状况归还了部分融资款及支

付融资利息。谢谢！ 

7.请问公司目前煤炭库存情况如何？保供比例或保供量如

何？产煤平均成本是多少？ 

答：您好，感谢您的关注。目前公司煤炭产销平衡，保供比例

符合国家规定。谢谢！ 

8.请问公司教学二矿停止生产，目前公司的煤炭资源储量和可

采储量分别为多少？资产注入方面，请问杨河煤业与内蒙古浩沁煤

田何时能注入上市公司？ 

答：尊敬的投资者您好，目前公司煤炭资源储量 5.6亿吨、可

采储量 2.5 亿吨。资产注入方面，去年控股股东已将杨河煤业另一

股东所持 60%股权收回，由于该矿目前盈利能力较弱，尚不具备注

入条件，待培育成熟达到条件后及时注入；内蒙煤田目前控股股东

正在对其进行探转采等相关工作，待达到上市条件后适时注入。谢

谢！ 

9.请问上半年煤炭价格整体下行导致公司利润降低，请问公司

预期下半年动力煤价格走势如何？预期全年业绩如何？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。煤炭价格波动，对公司收入

和利润有一定影响。展望下半年，迎峰度冬储煤期即将到来，在供

需格局偏宽松的背景下，动力煤价格整体下行但波动幅度有限，随
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着需求改善和供应增加，动力煤市场或将维持平衡态势。谢谢！ 

10.请问您回答的“营业收入变化不大是因为公司优化了生产

布局”，能否再具体说明一下？ 

答：您好，上个问题中回复的优化生产布局，主要是公司通过

优化矿井生产组织，产销量同比增加，抵销了煤价下行对收入的影

响。谢谢！ 

三、答谢词 

尊敬的各位投资人和关心郑州煤电的各界朋友们，经过一个多

小时的深入交流沟通，郑州煤电 2024 年半年度业绩说明会即将结

束，再次感谢今天关注和参与活动的每一位朋友！ 

郑州煤电的每一步成长都与广大投资者、社会各界的信任和支

持密不可分，各位提出的问题和建议，我们将予以关注并融入到公

司的管理中去。时间有限，沟通无限。会后我们仍可通过电话、邮

件等方式进行交流，也期待在未来发展的道路上能够继续得到各位

的信任和支持。 

最后，真诚感谢上海证券交易所、上证路演中心为我们提供的

交流平台和良好服务！衷心祝愿大家投资顺利！双节快乐！ 

附件清单 无 

风险提示 

以上如涉及对行业的预测、公司发展战略规划等相

关内容，不能视作公司或管理层对行业、公司发展

或业绩的承诺和保证，敬请广大投资者注意投资风

险。 

日    期 2024年 9 月 13日 

 


